

## L'EXEMPLE DE SAINT-VINCENT LIÈGE

## En famille à la messe...

Les messes des familles ou dites "en famille" ont pris place ces dernières années dans les calendriers liturgiques de nombreuses paroisses. Une nouvelle manière de rencontrer Dieu en famille, de façon ponctuelle et cadencée. Une autre façon de se rencontrer également en paroisse et de créer des liens.



*des parents du même sexe, qu'importe. Le but est le partage et la rencontre, et témoigner d'une Eglise accueillante et ouverte à tous", poursuit-il.*

**La participation de tous**

Les messes des familles drainent souvent de nombreux fidèles venus d'ailleurs. "A Saint-Vincent, ces messes ont été l'occasion de mettre sur pied une seconde petite chorale d'origine africaine. La communauté y est très présente et fidèle et cela apporte véritablement un plus à la célébration", précise encore Baudouin Charpentier. Ces messes familiales donnent aussi à voir un certain dynamisme de la communauté paroissiale. "C'est plein de fraîcheur et de créativité. On en profite pour faire à appel à d'autres 'acteurs' de la paroisse qu'à l'accoutumée. Ces messes sont créatrices de liens nouveaux à chaque fois, l'implication des enfants y est aussi plus importante. Instaurer le dernier dimanche de juin prochain un tel rendez-vous dans toutes les paroisses du diocèse est une étape réellement importante", conclut-il. La messe des familles, en famille, des moments à vivre assurément.

✍ Régine KERZMANN

Le dimanche 26 juin prochain a tout récemment été choisi pour instaurer une Messe des familles dans toutes les paroisses du diocèse de Liège. Cette initiative portée par la pastorale Couples & Familles se situe à la fin de l'Année de la Famille et dans le cadre de l'exhortation apostolique *Amoris Laetitia*, qui célébrait l'an dernier son cinquième anniversaire.

Au sein de notre diocèse, le vicaire épiscopal Baudouin Charpentier est un habi-

tué de ces messes des familles qu'il propose toutes les quatre ou cinq semaines au sein de la paroisse Saint-Vincent de Liège. "C'est un moment important de la vie paroissiale", confie-t-il. "Les enfants sont largement invités à y participer. Quand vient le moment, ils arrivent de partout. C'est une manière d'accorder un temps plus privilégié aux familles, à toutes les familles, quelle que soit leur composition : monoparentales, recomposées, séparées, traditionnelles ou avec

## LES PLUS JEUNES ONT LEUR PLACE

## La Parole (expliquée) aux enfants

Les temps ont changé. Les nostalgiques regrettent parfois l'époque où chaque petite famille était accompagnée d'enfants sages, suivant calmement le rendez-vous dominical assis auprès de leurs parents. La catéchèse a dû et su s'adapter aux nouvelles générations et aux évolutions de la société. Et, elles ne sont pas rares les paroisses où les enfants d'aujourd'hui trouvent toute leur place en participant à ces moments privilégiés en lien avec la liturgie de la Parole. Des moments adaptés aux plus jeunes. Rien qu'à eux.

Retour à Saint-Vincent, mais c'est aussi le cas à Grivegnée, Bressoux et dans certaines paroisses d'Eupen, de Huy ou de Verviers. Quand vient le moment de la liturgie de la parole, les enfants sont pris en charge par des animateurs. "C'est un moment important pour eux; certains l'attendent avec impatience", explique Baudouin Charpentier, curé et vicaire épiscopal. "Les enfants quittent leur banc et rejoignent un espace où leur sera expliquée la Parole de Dieu du dimanche; ils y partageront aussi un temps de chant et prépareront quelques intentions, parfois aussi des dessins, s'ils sont plus petits. C'est essentiel de leur donner une place bien à eux et de poursuivre ce partage de la liturgie en l'adaptant à eux".

Lors des messes des familles, les enfants sont invités à par-

ticiper davantage. "C'est une autre façon d'aborder la messe, de la rendre plus accessible, plus ludique peut-être aussi. Il en reste toujours quelque chose. Le langage est adapté, les accompagnateurs sont également là pour répondre à leurs questionnements personnels". Ces moments privilégiés entre enfants, durant la messe des "grands", sont aussi des instants de partage entre enfants venus des quatre coins, d'un village, d'un quartier, ou du monde.

✍ R.K.



## Quoi de neuf?

**DÉMARCHE SYNODALE**  
Ecologie et justice

Le Service diocésain de la Transition, Entraide et Fraternité et Action Vivre Ensemble organisent deux sessions de rencontre du Synode sur l'écologie intégrale et la justice sociale dans nos milieux de vie et nos groupes (chrétiens). Elles auront lieu le jeudi 31 mars de 17h à 19h à l'Espace Prémontrés à Liège et le jeudi 7 avril de 20h à 22h dans les bureaux d'Entraide & Fraternité, 72 rue Chevaufosse à Liège.

Le but de la démarche synodale lancée au niveau diocésain depuis quelques mois n'est pas de produire des documents, mais de stimuler la confiance, bander les blessures, tisser des relations, ressusciter une aube d'espérance, apprendre l'un de l'autre et créer un imaginaire positif qui illumine les esprits, réchauffe les cœurs et redonne des forces...!

Inscription obligatoire avant le 24 mars. Les inscrits recevront quelques questions et documents pour, si possible, se préparer.

Plus d'informations sur [www.evechedeliège.be/synode](http://www.evechedeliège.be/synode) et sur [www.maisoncommune.be](http://www.maisoncommune.be).

**CATHÉDRALE**  
Conférence de Carême

Le dimanche 3 avril à 14h30 aura lieu la seconde conférence de Carême à la cathédrale Saint-Paul de Liège sur le thème "Peut-on encore parler de Dieu?" par Sébastien Belleflamme, professeur de religion et animateur de retraites scolaires. Entrée libre!

Contact: [l.wers@liege.catho.be](mailto:l.wers@liege.catho.be) – 0475/74.00.58.

**ESPACE PRÉMONTRÉS**  
LIÈGE  
Matinée de formation

Le samedi 26 mars de 9h à 12h30, le Service diocésain de la catéchèse, en partenariat avec le Service diocésain des couples et des familles (SDCF), organise une matinée de formation, d'échange et de réflexion avec le Professeur Henri Derroite, ouverte à tous, sur le thème "Familles, terreau de la foi" à l'Espace Prémontrés à Liège. Une deuxième matinée est prévue le samedi 11 juin sur le thème "Les parents, partenaires de la catéchèse".

PAF libre suggérée: 5 € (par matinée).

Inscription sur le site [www.annoncerlevangile.be](http://www.annoncerlevangile.be).